

Presseerklärung

Garching, den 31. August 2023

Wir akzeptieren Alle so wie sie sind!

Ein buntes Sommerfest in der Flüchtlingsunterkunft Garching

Ein kurzes Mittagsgewitter zieht am Freitag, den 25. August, über Garching hinweg.

Die Kinder der Flüchtlingsunterkunft lassen sich davon aber nicht stören. Die Fahrräder werden weggestellt, die Luftballons aufgeblasen und lange bunte Fahnenwimpel von Baum zu Baum gehängt. Ob zwei Jahre oder 16, alle packen an, denn am Nachmittag soll das Sommerfest in der Unterkunft stattfinden.

Als Zimmi, der Regisseur von Zeitkind, eintrifft, rennen sieben Mädchen in einen Containerraum, um die Generalprobe zu starten. Die Jungs putzen währenddessen eine Gemeinschaftsküche im Erdgeschoss, die kurzer Hand zu einer Bar umfunktioniert wird. Karotten, Pfirsiche und Wassermelonen werden gewaschen und geschnitten, denn jeder Gast und ganz besonders die Kinder werden sich an der Vitaminbar bedienen können. Feine afghanische Kuchen, bayerischer Zwetschgendatschi und gefüllte Burektaschen erfreuen jeden süßen und salzigen Appetit.

Herr Fuß gesellte sich zum Fest, bevor er wie jeden Freitag, Fahrräder mit den Geflüchteten reparierte oder Wünsche erfüllte: Diesmal hatte eine Mutter um einen Kindersitz gebeten. Die Kinder versuchten emsig wassergefüllte Luftballons zielsicher in Schälchen landen zu lassen, ohne dass sie platzen. Nebenan schminkten sich die Kinder mit viel Hingabe untereinander.

Höhepunkt war sicher die Aufführung des Theaterspiels der sieben Mädchen auf der Wiese. Ganz aus dem Alltagsleben gegriffen erzählten sie szenisch von einem Mädchen, das in der neuen Klasse ausgegrenzt wird. „Gemeinsam gegen Mobbing“ haben die Mädchen selbst geschrieben. Das Theaterstück wurde finanziell unterstützt durch eine Spende von Frau Åsa Gless.

Das Sommerfest gestalteten erstmalig die Kinder der Unterkunft, worüber sich Frau Kreppold von der Caritas München und Unterstützer und Freunde aus dem Helferkreis und Integrationsbeirat sehr gefreut haben. Es war ein kurzweiliger Nachmittag voller Eindrücke.

Ein großer Dank geht an das Landratsamt, das das Fest finanziell unterstützt hat.

Zohreh Taher und Elisabeth Dux
Im Namen des Integrationsbeirats der Stadt Garching



Ein Moment des Theaterstücks



Die Kinder versuchen emsig, die wassergefüllten Luftballons in den Schälchen landen zu lassen.

Bilder: Claudio Cumani (Integrationsbeirat Garching)